
  
MIÉRCOLES 18 DE JULIO DE 2012 

 

1 
 

 INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
TRANQUIS. A  los  que  no  les  corre  el  tiempo  es  a  los  integrantes  de  la  LVI  legislatura  para  dar  posesión  al  nuevo 
Consejero Electoral del  Instituto Electoral de Querétaro que desde  la separación de Carlos de  los Cobos está con seis 
Consejeros. NI QUE NEGOCIAR. La situación es sencilla, no se trata de que tengan que realizar una gran negociación 
sino  simplemente  aplicar  la  propia  Ley  Electoral  y  por  el  principio  de  prelación  tomar  protesta  al  suplente  que 
corresponde en la lista de los relevos. POR DESCONTADO. En este caso, se trataría de Carlos Silva Reséndiz, quien se 
ubica en el tercer lugar de la lista de suplentes. Su ingreso se daría una vez que el primer lugar, Alfredo Flores Ríos, ya 
entró  como propietario  en  lugar de Raúl Ruiz  Canizales. CAMINO LIBRE. Y  el  segundo  lugar de  la  lista,  Jesús Uribe 
Cabrera,  queda  inelegible  ya  que  actualmente  es  Jefe  de  Departamento  Jurídico  de  la  Secretaria  de  Planeación  y 
Finanzas del Poder Ejecutivo Estatal, así que quien debe entrar es Silva Reséndiz. (a.m., p. 4) 
  
CAEN PREFERENCIAS DEL PRD UN 33% EN SEIS AÑOS 

El  presidente  del  PRD  en  Querétaro,  Carlos  Sánchez  Tapia,  considera  los  resultados  positivos.  El  partido  de  la 
Revolución Democrática (PRD) ha perdido su nivel de aceptación entre los queretanos hasta en un 33 por ciento en un 
período  de  seis  años.  (…)  De  acuerdo  con  el  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP)  del  Instituto 
Electoral de Querétaro (IEQ) de este 2012, el PRD alcanzó el 7.58 por ciento de la votación para diputados, es decir 62, 
315 sufragios. En lo que respecta a la elección de Ayuntamientos, atrajo el 7.9 por ciento, lo que equivale a 65 mil 437 
votos. En contraste, en la elección presidencial del 2006, de acuerdo con los resultados por sección electoral del IEQ del 
proceso electoral del 2006, el PRD consiguió un porcentaje del 14.3%,  para  la elección de diputados, y de 12. 9 por 
ciento, para la elección de Ayuntamientos. (Libertad de Palabra, p. 7) 
 
ANTE IRRUPCIÓN EN CABILDO 
NO RESPETA PAN A INSTITUCIONES EN SAN JUAN DEL RÍO: JOSÉ SALUM 
Por Redacción 
El Comité Directivo Municipal del PRI en San Juan del Río reprobó los señalamientos sin fundamento emitidos por la 
dirigencia  de  Acción Nacional,  quienes  se  manifestaron  irrumpiendo  la  sesión  de  cabildo  celebrada  este  martes. 
El presidente del  comité  municipal  del  PRI,  José  Elías  Salum  Cervantes,  manifestó  que  los  panistas  han  perdido  el 
respeto  a  las  instituciones,  escudándose  detrás  de  un  cubre  bocas,  “llamándonos  corruptos  y  rateros,  esos  son 
señalamientos infundados”. El dirigente tricolor pidió respeto para los ciudadanos que depositaron su confianza en la 
coalición “Compromiso por Querétaro”, ya que los movimientos realizados por el panismo sanjuanense no coadyuvan a 
la paz social del municipio. “La dirigencia del PAN en San Juan del Río está desesperada, sus acciones no abonan a  la 
tranquilidad  de  nuestro  municipio,  han  faltado  el  respeto  a  las instituciones y  hacen  señalamientos  infundados,  se 
esconden  detrás  de  un  cubre  bocas  y  nos  llaman  corruptos”,  indicó.  Reprobamos  este  tipo  de  actos  y  hacemos  el 
llamado para que se respete la voluntad popular, para que se respete el voto de los ciudadanos que eligieron como sus 
próximas autoridades a quienes conforman la coalición “Compromiso por Querétaro”, enfatizó. Salum Cervantes señaló 
que  su  partido  se  ha mostrado  respetuoso  de  las  instituciones  y  del  proceso  electoral,  actuando  en  todo momento 
apegado a derecho. Dijo que el Instituto Electoral de Querétaro entregó una constancia de mayoría al candidato Fabián 
Pineda  Morales  y  fórmula  de  regidores,  nombramiento  que  avala  contar  con  la  mayoría  de  votos  del  electorado 
sanjuanense.  “La  autoridad  electoral  reconoce  el  triunfo  de  Fabián  Pineda  después  de  un  recuento  administrativo… 
(Diario Rotativo, web)  
http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/no‐respeta‐pan‐a‐instituciones‐en‐san‐juan‐del‐rio‐jose‐salum/100913/html/ 
  
VIVIENDA AL ALZA PESE A ELECCIÓN, COPARMEX 
Por Redacción / Querétaro, Qro. | Martes 17 de Julio de 2012 
Alfonso  García  Alcocer,  presidente  de  la  Confederación  Patronal  de  la  República  Mexicana  (Coparmex),  reveló  que 
gracias a los ajustes que hizo el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), en el estado se lograron ejercer mas de ocho mil 
500 millones de pesos, para la escrituración de 1,700 viviendas en Querétaro. Luego de que la veda electoral impidiera 
el  ejercicio  de  un  subsidio  federal  que  permite  la  escrituración  de  casas,  el  Instituto  sesionó  para  permitir  el  gasto 
corriente  federal,  por  lo  que  el  proceso  de  adquisición  de  vivienda,  se  pudo  llevar  a  cabo  durante  la  temporada  de 
campañas. "Fue un gran primer semestre, porque el Instituto Electoral de Querétaro trabajó en la parte de la veda en la 
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que no se podían escriturar casas, se dio cuenta de que la ley estaba ambigua, sesionó el consejo y quitó de la ley los 45 
días de veda en Querétaro, para que operara el subsidio federal, que fue un paquete de ocho mil 500 millones de pesos, 
que se otorga a nivel nacional",  relató. Gracias al subsidio que permitió mediante una sesión el  IEQ, existen casos de 
personas que pudieron acceder a una bolsa de $60,000 para comprar sus viviendas. "A nivel estatal estamos hablando 
de dos mil créditos, y éstos, si la gente tiene perfil de 180 mil y la casa cuesta 240, si no tiene esos 60 mil pesos no le 
alcanza para comprarla, pero si no la ejerce en junio, en julio peligra que los recursos se acaben y se tendría que esperar 
hasta el año que entra por ello fue un beneficio que alcanzamos por las disposiciones del IEQ", reconoció. Al respecto, 
García Alcocer afirmó que derivado de esta determinación del IEQ, se lograron escriturar más de 1,700 viviendas, que 
de no tener este subsidio, se habrían tenido que esperar hasta el mes de julio, con el riesgo de que la convocatoria del 
programa cerrara y dejara fuera a los beneficiarios.  "Esto fue un balance positivo, porque dentro de lo que gira en el 
rubro 37 ramas de la economía se vieron beneficiadas, y ésos números a nosotros nos alientan y nos benefician, porque 
les dan vuelta a la economía, porque si tú compras me pagan, y si me pagan, sigo construyendo y esto deriva en seguir 
contratando, subcontratando y comprar materiales, y le doy vuelta a la economía", destacó. (Con información de Plaza 
de Armas.) 
http://elsemanario.com.mx/categorias/Politica/nota/2/13777/vivienda‐al‐alza‐pese‐a‐eleccion‐coparmex 
 

 

PROCESO ELECTORAL 
 
NIEGA MECHE AGUILAR PEDIR SUFRAGIO PARA EL PRI O EL PAN 
Por Claudio Osornio 
J. Merced Aguilar Trejo, dirigente de la Federación única de Comerciantes de Querétaro (FUC), aseguró que durante el 
proceso  electoral  pasado,  no  influyó  en  ninguno  de  los  comerciantes  afiliados  para  que  dieran  su  voto  a  favor  del 
Revolucionario  Institucional  (PRI)  o  de  Acción  Nacional  (PAN).  Inclusive  el  dirigente  del  comercio  informal  en  la 
entidad, sostuvo que durante el tiempo que duraron las campañas “no vino a San Juan del Río a grillar a nadie”, sostuvo 
Aguilar Trejo9. (AM p. 10) 
 
APRUEBAN PUBLICAR BANDO DE CONSTANCIA DE MAYORÍA 
Por Redacción 
En sesión extraordinaria de Cabildo encabezada por el Edil de San Juan del Río, Gustavo Nieto Chávez, se aprobó por 
mayoría  la publicación del Bando Solemne referente a  la Constancia de Mayoría de  la  fórmula de Ayuntamiento que 
resultó  electa  el  pasado  1  de  julio,  así  como  las  Constancias  de  Representación  Proporcional  para  la  asignación  de 
Regidores para la integración de la administración 2012‐2015. (AM p. 9) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
INTEGRA EL PAN LOCAL SU AGENDA LEGISLATIVA 
Por Redacción 
El  presidente  del  PAN,  José  Luis  Báez  Guerrero,  dio  inicio  a  las mesas  de  trabajo  para  la  integración  de  la  agenda 
legislativa que llevarán a cabo los diputados panistas en la LVII Legislatura (N, p.3) 
 
PANISTAS IRRUMPEN SESIÓN DE CABILDO 
Por Martín García 
Entre manifestaciones, gritos y pancartas, los integrantes de Cabildo de San Juan del Río aprobaron la conformación del 
Ayuntamiento 2012‐2013 de acuerdo al criterio de representación proporcional para la asignación de regidores. A  la 
sala de Cabildo se presentaron cerca de 50 militantes panistas con la finalidad de impedir que este punto fuera tratado, 
toda vez que aseguran, el proceso electoral aún no culmina, pues las impugnaciones aún no se resuelven. “Fraude”, “El 
pueblo  quiere  hablar”  y  “Aún  no  hay  presidente  electo”,  fueron  algunas  de  las  consignas  que  expresaron  los 
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inconformes ante los miembros del ayuntamiento. El regidor de la fracción panista, Rubén Estrella Peralta, pidió que el 
punto  fuera  bajado  del  orden  del  día  hasta  que  las  autoridades  electorales  emitan  un  veredicto  definitivo  por  la 
demanda de impugnación. Por otra parte el regidor del Panal, José Pérez Gómez, solicitó se omitiera la participación de 
Estrella Peralta, al considerar que “en la democracia se gana o se pierde”, argumento que fue validado por mayoría. (C. 
p.11) 
 
NO BUSQUEN CULPABLES… MEJOR REFLEXIONEN 
Por Eduardo Chávez Hidalgo 
Ahora sí parece que el Partido Acción Nacional no sólo está perdiendo en el exterior sino también en el interior, es más, 
no sólo, sino que también está perdiendo piso y al parecer buscan un culpable de la derrota electoral en el municipio de 
Querétaro, bien dice el dicho el miedo no anda en burro. Me parce lamentable que ahora los que alcanzaron un puesto y 
otros que no supieron llevar una campaña en el municipio, ahora busque en el presidente de dicho organismo de dicho 
Partido Político al responsable, y bien en la capital desde mi punto de vista, no existe otro responsable que el ex alcalde 
Francisco Domínguez Servién por haber encabezado una administración con acciones que dieron mucho que desear, 
con políticas de banqueta al presidente estatal del albiazul, ¿ no le parece que es una posición poco sería de su parte?. 
(AM p. 4) 
 
PRI 
 
CONFÍA SALUM EN FALLO A FAVOR DEL PRI 
Por Martín García 
José Salum Cervantes, dirigente del PRI en el municipio aseguró que estará a la espera de que la resolución del Tribunal 
Superior de  Justicia sea  favorable para ellos,  luego de calificar a  los comicios  impugnados por Acción Nacional como 
limpios. Dijo “esperamos que en breve se entregue la resolución del Tribunal Superior de Justicia de la sala electoral, 
sabemos que van a salir en el sentido que nos beneficia, porque al final del día son las personas quienes salieron a votar 
y  ojalá  ahí  le  paren”.  Aseguró  que  Acción  Nacional  ya  ha  ganado muchas  elecciones  y  ha  tenido  la  oportunidad  de 
gobernar, sin embargo, consideró, es un partido que quiere seguir manejándose como oposición. “Cuando gana el PAN, 
los panistas gritan que hubo democracia, cuando pierde el PAN, siempre presumen fraude” declaró Salum Cervantes. De 
ahí que señalara a esta como una tradición del PAN, pues procedieron de igual forma en Morelia, donde la elección se 
llevó a  los tribunales, y al término del proceso el Revolucionario Institucional ratificó su triunfo en dicha entidad. (C. 
p.12) 

PODER LEGISLATIVO 

RANGEL CONFÍA, QUE NO DEJEN PENDIENTES 
Por Yoheme Pomares 
No  se  compromete  el  coordinador  de  la  bancada  del  PAN  en  el  Congreso  Local,  Antonio  Rangel Méndez,  a  que  sus 
compañeros en caso de pedir licencia definitiva a su encargo concluyen todos sus pendientes y se limitó a decir en que 
confía en su sentido de responsabilidad. (C. p.3) 
 
EUNICE SERÁ LA DIPUTADA MÁS JOVEN 
Por Francisco Hernández 
Con tan sólo 23 años de edad el próximo 26 de septiembre Eunice Arias Arias, se convertirá en diputada la local por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y le legisladora más joven que integre el próximo Congreso del Estado. Por 
este motivo, la hoy diputada plurinominal electa, aseguró que trabajará a favor de las mujeres y los jóvenes como parte 
de  las  Comisiones  de  la  Juventud  y  el Deporte  o  Equidad  de Género  y Grupos Vulnerables.  “De manera  general  por 
supuesto (trabajar los tema de) jóvenes y mujeres, tenemos que esperar a la asignación de comisiones para empezar a 
trabajarlo. Me llama la atención equidad y género, salud, comisión de familia”, indicó. (AM p. 8)  
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PODER EJECUTIVO 
QUERÉTARO, ESTADO CON LIDERAZGO 
Por Luis del Toro 
Querétaro es un estado consolidado y con liderazgo, y que por sus políticas económicas y sociales se mantiene en línea 
ascendente,  coincidieron  diversos  líderes,  en  un  Encuentro  con  Asociaciones  Civiles,  cámaras  y  Colegios  de 
Profesionistas  encabezados  por  el  gobernador  José  Calzada  Rovirosa,  en  la  que  los  organismos  comprometieron  su 
respaldo. (N, p.3) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA 
EXPEDIENTE Q 

Por Adán Olvera 
NO PUIEDE ESPERAR. Hablaba ayer del corte de caja obligado ante los tres años de la administración del Gobernador 
José  Calzada  Rovirosa.  El  tema  de  la  salud  en  Querétaro  es  algo  que  no  podía  esperar  desde  que  comenzó  la 
administración calzadista, hospitales con  falta de modernización e  instalaciones maltratadas por el paso de  los años, 
entre otras muchas cosas. A la mitad del camino la Secretaría de Salud en Querétaro va a comenzar con un ambicioso 
programa  de  rastrear  pacientes  con  problemas  de  insuficiencia  renal  incipiente,  le  apostarán  a  la  prevención  y  al 
control a tiempo de enfermedades crónico‐degenerativas; en el primer barrido la Secretaría de Salud pretende recabar 
más de 600 mil muestras y con esto llegar a una tercera parte de la población del estado (del universo del 48% de la 
cobertura que presta  el  Sector  Salud estatal).  El  reto  inmediato de  Salud en Querétaro,  entre otros,  es  lograr que  la 
tercera parte de la población cuente con un historial y diagnóstico de glucosa, insuficiencia renal y anemia para con esto 
lograr  prevenir  muchas  de  las  enfermedades  crónico  degenerativas  que  hoy  saturan  los  hospitales  con  personas 
mayores.  Las medidas  de  la  Secretaría  de  Salud  van muy  de  la mano  con  los  estándares mundiales  de  salud  y  son 
medidas drásticas para evitar pacientes con insuficiencias renales terminales; pacientes de insuficiencia renal terminal 
no son sectores fáciles de atender ante muchas necesidades que tienen y la poca planeación y prevención que existió 
por muchos años; de no hacer algo las autoridades de salud en México no tendrán los recursos necesarios para atender 
al  número  de  enfermos  renales  en  este  país  y  todo  por  la  falta  de  prevención,  de  ahí  la  impostergable  tarea  de  las 
autoridades de Salud en Querétaro. La tarea que tienen de frente es hacer que los servicios de salud sean equitativos a 
la población; tomando en cuenta las cifras conservadoras de que en Querétaro, diariamente llegan a residir cerca de 35 
familias,  las autoridades de salud cada mes deberían de estar generando una nueva unidad médica, para  la atención 
óptima de los habitantes de Querétaro; es por ello que la prevención es la alternativa que no puede ser desdeñada, los 
flujos migratorios a quien más le pegan es, a los servicios de salud en Querétaro; IMSS e ISSSTE no lo resienten tanto 
por  su  número  de  afiliados.  Las  autoridades  de  Salud  reconocen  un  déficit  de  500  camas  de  hospital,  que  en  los 
próximos días estarán anunciando los proyectos concretos para subsanar la falta de espacios. Por lo pronto, lo que nos 
queda a los queretanos de manera impostergable es la prevención y el cuidado de la salud, es una tarea de todos. 
DE REBOTE 

Enrique Peña Nieto se reunió ayer en Los Pinos con el presidente Calderón, el mensaje no caerá nada bien a algunos; 
pero la voluntad de millones de mexicanos, ya comenzó a hacerse válida. (DQ p. 1 y 4) 
  
COLUMNA 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz  
CESADO. En 20 años Juan Loría Saviñón había sobrevivido a todo, incluso a la alternancia PRI‐PAN y luego a la PAN‐PRI 
en el Gobierno estatal. Ningún cambio de color le había quitado la chamba en la Secretaría de Educación... hasta ahora, 
cuando fue despedido sin opción de ser reubicado en la UTEQ, por orden de Margarita Cruz, La Mano que Mece la Cuna 
en la Secretaría de Educación. La verdadera jefa ‐dicen‐ de Fernando de la Isla. ¿Será? 
CUOTA DE GÉNERO. Tanto cuidaron la cuota de género en las candidaturas que varios fueron los que se quedaron a un 
lado  del  camino  para  dejar  pasar  a  las  mujeres  a  las  postulaciones.  Pero  fue  una  simulación  y  los  partidos  que  la 
presumieron sólo la disfrazaron. Mire usted si no: en la siguiente Legislatura sólo habrá dos diputadas: Eunice Arias, del 
PRI, y Beatriz Marmolejo del PAN.... Las dos plurinominales. (DQ p.1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
COORDINACIÓN. Desde  el  arranque de  su  administración,  José Calzada Rovirosa marcó  como  tema prioritario de  su 
agenda, el de la seguridad. Y se allegó los instrumentos necesarios, entre ellos, la coordinación con el Ejército Mexicano, 
hoy bajo la conducción en Querétaro del general Ángel Prior Valencia. Como muestra, ahí están las Bases Militares en la 
Sierra Gorda. (PA p.1) 
  
ASTERISCOS 

Por Redacción 
JUANITO  Y  EL  LOBO.‐ Parece más  una  cortina  de  humo  que  una  amenaza,  la  advertencia  del  priísta  Fabián  Pineda 
Morales de realizar una auditoría a la actual administración sanjuanense encabezada por su “amigo”, el también priísta 
Gustavo Nieto Chávez. (a.m. p.1) 

NOTAS PRINCIPALES 
 

DQ: BROTE DE VARICELA 
El secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que la varicela tiene un comportamiento epidémico en el 
Estado y se contabilizan ya más de cinco mil 300 casos, por lo que hizo un llamado a los padres para que lleven a sus 
hijos menores de 18 meses a los Centros de salud a vacunarse. La enfermedad "sigue dándose y teniendo un tendencia 
de presentarse  como epidemia, por  lo que estamos aplicando vacuna anti  varicela, que es  la primera en el  esquema 
público  que  se  administra  a  nivel  nacional",  en  los  Centros  de  salud  de  toda  la  entidad,  detalló  el  secretario.  (Más 
información página 3‐A) 
  
N: ORDENA JC EXTREMA VIGILANCIA EN DRENES 
Tras dos desafortunados incidentes que costaron la vida a dos menores, uno el viernes y el otro el lunes, el gobernador 
José Calzada instruyó a la secretaría de Gobierno para intensificar recorridos de vigilancia y supervisión en drenes, a fin 
de proteger a la población; y a la sociedad a extremar las medidas de seguridad con sus familias, informó Jorge López 
Portillo. 
  
A.M.: VAN EN 3 AÑOS 84 MIL EMPLEOS 
A la mitad del camino, el Gobierno actual rebasó en 22 mil 159 el número de empleos formales generados en el sexenio 
del último Gobernador del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Garrido Patrón. Cifras difundidas por el instituto 
Mexicano del seguro Social (IMSS) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), revelan que son 84 mil 941 los 
trabajadores asegurados en lo que va de la administración del Gobernador José Calzada Rovirosa. 
 
C: ENCUENTRO PEÑACALDERÓN 
Acuerdan el presidente Felipe Calderón y el virtual ganador de las elecciones del 1 de julio, candidato del PRI, Enrique 
Peña Nieto que iniciarán el proceso de transición administrativa y política, una vez que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), lo avale como presidente electo de México. 
 
PA: LISTAS EN LA SIERRA LAS BASES MILITARES 
Todo  está  listo  para  que  en  un  par  de  semanas,  las  Bases  Militares  que  se  edificaron  en  Arroyo  Seco  y  Landa  de 
Matamoros, sean entregadas a la XVII Zona Militar. Así lo manifestó el Secretario de Gobierno en la entidad, Jorge López 
Portillo  Tostado,  quien  señaló  que  ahora  todo  está  en  manos  del  General  Ángel  Prior  Valencia,  quien  habrá  de 
determinar el momento preciso para ocupar las bases. (Más información página 3) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
    EE: EL ECONOMISTA 
    J: LA JORNADA 
    R: REFORMA 
 




